

Campana en Argentina por la libertad de presos políticos

Buenos Aires, 7 de abril (AFP).— La Comisión de Familiares de Desaparecidos y Detenidos por Razones Políticas de Argentina anunció la iniciación de una campaña este mes para lograr "liberar a los presos políticos y gremiales" en el país.

La entidad denuncia la existencia en el país "de más de 2 mil 500 personas, la mayoría de ellos sin causa ni proceso y otras con condenas cumplidas desde hace años".

Asimismo afirma que "entre los presos políticos y gremiales ya se manifiestan suicidios y trastornos físicos y síquicos debido al prolongado encierro, la inhumana condición carcelaria, la falta de sana alimentación, la carencia de atención médica y espiritual y las presiones psicológicas a través de interrogatorios".

Por otra parte, el obispo de un pueblo de la provincia de Chaco (mil 79 kilómetros al norte de aquí) se pronunció a favor de un diálogo directo entre la Iglesia y los partidos políticos. Monseñor Italo de Estéfano declaró, interrogado sobre la posible participación de la Iglesia en el diálogo político planteado por el gobierno militar, que "la Iglesia no puede dar la misma respuesta de un sector político, sino que está en condiciones de iluminar el campo político".

De Estéfano dijo también que "la Iglesia puede contribuir a la formación de nuevos dirigentes" y que "el campo político está muy desierto de cristianos convencidos".

El obispo de la localidad chaqueña de Roque Sáenz Peña anunció que la Conferencia Episcopal Argentina se pronunciará próximamente sobre el diálogo político.

Las condiciones para ese diálogo son el levantamiento del "estado de sitio, volver al ejercicio de la libertad y al imperio del derecho", declaró hoy en París el ex senador por la Unión Cívica Radical, Hipólito So-

lari Yrigoyen, que vive exiliado en Francia.

Solari Yrigoyen precisó que el "único diálogo válido en la Argentina es el que permita el regreso a la democracia plena y pacificar el país".

Sostuvo que Argentina "no puede pagar el precio de vivir en el absolutismo bajo la sombra de los desaparecidos, de miles de presos políticos y de una diáspora de cientos de miles de exiliados, para que el gobierno no asuma la responsabilidad de sus actos, como la pretenden las bases políticas sancionadas por la junta militar".

El diálogo "que se haga en esos límites está destinado al fracaso", enfatizó Solari Yrigoyen.

"TRAUMÁTICO PARA LOS NIÑOS", EL EXILIO

GINEBRA, 7 de abril (EFE).— La pérdida de identidad para los hijos de exiliados argentinos, uruguayos y chilenos, es el centro de preocupación de institutos y organismos en esta ciudad. "Cinco a siete años de exilio para algunos padres, han significado para sus hijos una serie de problemas, traumatismos y consecuencias dolorosas, que en algunos casos se traducen en conflictos definitivos", estimó un informe del Instituto de Estudios Sociales de Ginebra.

COOPERACION SOVIETICO-ARGENTINA

Buenos Aires, 7 de abril (Latin).— Una delegación de la Unión Soviética, encabezada por el viceministro de Comercio Exterior de la URSS, Alexei Manzhulo, inició hoy contactos con autoridades argentinas con miras a acrecentar el intercambio bilateral en diversas áreas, incluida la nuclear, se anunció oficialmente.

Conversarán sobre energía nuclear e hidroeléctrica Argentina y la URSS

Buenos Aires, 7 de abril (EFE).— La comisión mixta argentino-soviética conversará mañana sobre la energía hidroeléctrica y la nuclear, con lo que, según se cree, se activará un intercambio comercial que superará este año los mil millones de dólares.

El viceministro de Comercio Exterior de la Unión Soviética, Alexei Manzhulo llegó ayer a Buenos Aires al frente de una delegación que se completará mañana con la llegada de otros especialistas.

Al respecto, se adelantó que Argentina aumentará sensiblemente sus exportaciones de carne a la Unión Soviética, que llegarán este año a 120 mil toneladas, más de la quinta parte del total de la exportación argentina.

Además, dos empresas privadas argentinas comprarán barcos de investigación pesquera a la URSS, lo que facilitará a esta potencia acaparar la provisión de tecnología de investigación pesquera al sur del paralelo 46.

Pero la misión soviética tratará de modo muy especial el tema de la energía hidroeléctrica, sector en el que tiene ya activa participación en Argentina.

La tecnología soviética en este sector está avalada por una dilatada experiencia y el proyecto de Yaciretá es sugestivo ya que será la quinta represa hidroeléctrica más importante del mundo.

Hasta tal punto interesa a los proveedores internacionales este proyecto, que el pasado marzo el Eximbank estadounidense ofreció un crédito de 700 millones de dólares si se concede a la empresa de EU Allis Chalmer la licitación de Yaciretá.

Respecto a la posible concesión de la licitación, el diario *Clarín*, de esta capital, se inclinaba esta mañana por el consorcio que forman la URSS, Alemania e Italia.

La participación soviética en este sector incluye además la provisión de generadores para la empresa Servicios Eléctricos del Gran Buenos Aires, prácticamente equipada, y la instalación de generadores en la central termoeléctrica de Bahía Blanca.

En el área nuclear, el viceministro soviético declaró a su llegada que las discusiones estarán presentes y "producirán conclusiones y acuerdos que eventualmente firmarán ambos países si los consideran beneficiosos".